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MINUTA ATA DE REUNIÃO DO DIA 25 DE NOVEMBRO DE 2021 1 

 2 

Pauta: 3 

Item 01 — Abertura; 4 

Item 02 — Aprovação da ata da reunião realizada no dia 19 de agosto de 2021; 5 

Item 03 — Discussão e aprovação do Calendário Anual de Reuniões para 2022; 6 

Item 04 — Apresentação Movimento pelas águas de Serro — Conselheiro Paulo 7 

Sérgio Torres Procópio; 8 

item 05 — Apresentação Projeto Córrego Vivo — Adailton Pereira Ferreira; 9 

Item 06 — Apresentação da Implementação da Cobrança pelo uso de recursos 10 

hídricos — Decreto nº 48.160/2021 e DN CERH-MG n 68/2021 — Felipe Silva 11 

Marcondes — Gerência de    Instrumentos Econômicos de Gestão — GECON; 12 

Item 07 — Apreciação e aprovação de DN 04 – 2021 do Plano de Capacitação do 13 

CBH JQ1 em atendimento ao Programa Procomitês; 14 

Item 08 — Apreciação e aprovação de DN 05 – 2021 do Plano de Comunicação do 15 

CBH JQ1 em atendimento ao Programa Procomitês; 16 

Item 09 — Informes gerais — 3 minutos para cada conselheiro; 17 

Item 10 — Encerramento. 18 
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Participantes:  20 

Adailton Pereira Ferreira - Norflor 21 

Antônio Geraldo Ferreira - Prefeitura Municipal de Couto de Magalhães 22 

Cristiano Christofaro - UFVJM 23 

Cristiano Duarte Caetano - Sulamericana de Metais S.A. 24 

Edvaldo Campos Matos - RIMA Industrial S.A. 25 

Gracielle Barbosa Caldeira - Prefeitura Municipal de Itacambira 26 

Ícaro José Lopes Fernandes - Norflor 27 

Jane Oliveira Lima - ABES 28 

João Francisco de Pinho - Prefeitura Municipal de Grão Mogol 29 

José Valter Alves - APIGUAR 30 

Mateus Soares Fernandes - Prefeitura Municipal de Olhos D´Água 31 

Oswaldo Neves Machado Junior – SEMAD, Patrícia Antônia de Brito - SES 32 

Paulo Sérgio Torres Procópio - Instituto Milho Verde 33 
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Sidney Pereira - UFMG 34 

Thiago Barbosa e Oliveira - CODANORTE 35 

Wesley Mota França - IGAM 36 

William César Ireno - PCMG 37 

 38 

 39 

 40 

Às 09h:00min do dia 25 do mês de novembro do ano de 2021, reuniram-se os 41 

Srs.(as) conselheiros do CBHJQ1 a fim de discutirem a pauta do dia. O Sr.(a) 42 

William César Ireno presidiu a reunião, que realizou a conferência de quorum. Item 43 

nº 1 da pauta: O presidente do comitê informou que a reunião estava sendo 44 

transmitida ao vivo para o youtube e a gravação seria disponibilizada 45 

posteriormente. Item nº 2 da pauta: O presidente colocou em discussão a pauta do 46 

dia 19 de agosto de 2021, sem nenhuma observação, a ata foi colocada em votação 47 

e em seguida foi aprovada. Item nº 3 da pauta: O Sr. William leu o calendário de 48 

reuniões de 2022 informando as datas em que serão realizadas, em seguida colocou 49 

em discussão o calendário. Nenhuma objeção foi registrada, assim o calendário fora 50 

aprovado. Item nº 4 da pauta: O Sr. Conselheiro Paulo Procópio deu início ao seu 51 

depoimento sobre a situação das águas no Serro, o conselheiro informou que 52 

haviam divergências nos documentos apresentados pelas mineradoras, alertou 53 

sobre a necessidade de acompanhar e verificar a veracidade das informações 54 

entregues para preserva a comunidade e o meio ambiente, O conselheiro 55 

CHRISTIANO UFVJM questionou a fim de esclarecimento se o comitê é responsável 56 

por processos como por exemplo de outorga. Em seguida, o conselheiro ELBERT, 57 

comentou sobre a maneira que as informações são passadas para a população, o 58 

conselheiro sugeriu que seja feito um comunicado sobre os reais impactos da 59 

mineração. Após os relatos e comentário o presidente iniciou sua fala, informando 60 

que o CBHJQ1 não é contra a instalação de mineradoras, porém colocou ênfase que 61 

todo processo deve ser feito de forma sustentável e com o mínimo de impacto sobre 62 

o meio ambiente, protegendo a saúde das bacias. A discussão sobre este item da 63 

pauta continua, e o conselheiro Cristiano Duarte, informa que o EIA/Rima (Estudo de 64 

Impactos Ambientais) é público. Item nº 5 da pauta: O conselheiro Adailton iniciou a 65 

apresentação sobre o projeto Córrego Viva, cujo objetivo é ampliar as ações de 66 
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conservação e recuperação de microbacias presentes na Norflor como também em 67 

áreas vizinhas ao empreendimento. Item nº 6 da pauta: Representando o IGAM o 68 

Sr. Felipe Silva Marcondes iniciou a apresentação sobre a implementação da 69 

Cobrança pelo uso de recursos hídricos. Item nº 7 da pauta: A DN 04-2021 que 70 

trata o Plano de Capacitação do CBHJQ1 foi colocada em votação e posteriormente 71 

aprovada. Item nº 8 da pauta: Não entrou em discussão devido à DN não ter sido 72 

disponibilizada em tempo hábil para o CBHJQ1. Item nº 9 da pauta: o conselheiro 73 

Edvaldo Campos informou que foram feitas duas proposições, sendo elas, 74 

estabelecer uma expedição anual pelo rio Jequitinhonha a fim de verificar a saúde 75 

das águas, e a fiscalização sobre os níveis de mercúrio para verificar a 76 

contaminação decorrente do garimpo. Item nº 10 da pauta: o Sr. William agradeceu 77 

a presença e empenho de todos. Sendo o que havia para o momento, deu-se por 78 

encerrada a reunião. 79 


